



# 寄未知タイムス

理念・校訓 「学・思・貫」

発行 令和5年10月6日  
那覇市立寄宮中学校  
生徒数 527名  
学校だより 5号



## 「YORIMPIC2023」

校長 望月雄紀

9月30日(土) AM9:00に「一瞬しかない青春を作り出せ」～ONE TEAM, ONE DREAM～のテーマの下、YORIMPIC2023を開催することができました。夏休みのリーダー研修前から団長との準備が進められ、生徒会を中心に演技や競技を立案し、縦割りの団を5つ結成して取り組んできました。本校の公認キャラクターのヨリキュアが活躍するオープニングから始まり、パソコンコレクターズ → 台風の目 → VARIOUS RELAYS → 団対抗リレーと順調に進み、生徒もとても楽しそうに取り組んでいました。大綱引きでは、急な申し出にもかかわらず、多くの保護者の方々が参加していただきまして、ありがとうございました。心配されていた天気でしたが、旗頭演技中に小雨がぱらつき、楽しいお弁当タイムにはとうとう本降りとなりました。雨脚も次第に強くなり、YORIMPICの最大の見せ場である団アピールは、苦渋の決断で延期といたしました。

そして、生徒会総務がその日のうちに回収したはちまきを、休みの間に洗濯、アイロンして次に備えてくれました。そのお陰もあり10月3日(火)午後無事に実施することができました。どの団も特色あるアピールを考えて練習を重ねてきた成果を発揮し、楽しんでパフォーマンスしていました。生徒会を中心とした、「生徒の、生徒による、生徒のための」素晴らしい学校行事となりました。**大成功!**

子どもたちを温かく見守っていただいた新垣龍PTA会長をはじめとする来賓の方々や保護者、地域の方々に厚くお礼申し上げます。また、朝早くからお弁当を準備していただいた保護者の皆様、ありがとうございました。数名の生徒が家族とお弁当を食べている姿に癒やされました。



## 3年チャレンジ極み発表会

## NO RAIN NO RAINBOW

(ノーレイン・ノーレインボー)



本校では、昨年からは3年生は、総合的な学習の時間(寄未知タイム)でチャレンジ極みプロジェクトという探究学習を行っています。この学習は、自分の興味・関心のあること(ハマっていること)をテーマにして、授業を使ってトコトン探究し、他の人にその良さを発信しようという内容です。その探究方法は、テーマで様々です。

校外に出て調査したり、専門家からアドバイスをもらったり、また、学校の施設を使用して活動するなど探究内容に応じて、自分で計画して実施します。今年度の3年生もバラエティー豊かなテーマで5月から探究活動を楽しんでいました。その活動の中で、計画が上手くいかず探究が進まなかったり、イメージした成果がすぐに得られなかったりなど苦戦することもありましたが、好きなことに取り組んでいるので、主体的に粘り強く頑張っていました。その活動をスライド等にまとめて、7月に中間報告し、活動計画の見直しをしながら、夏休みに追加で活動していました。

9月8日(金)に最終成果発表会を行いました。探究でお世話になった外部の企業やお店、保護者の方々にも来ていただきました。自分の探究してきた好きなことの良さを自信満々に説明し、聞きに来てくれた方々に伝えていました。その姿はとても活き活きとしていて、素晴らしかったです。

9月15日(金)には、全体の中から代表して7つのテーマの発表を学年全体で聞く発表会を行いました。テーマは、①かわいいファッションの魅力、②数学の楽しさ、③ケーキづくり、④筋肉について、⑤Minecraft(ゲーム)で寄宮中を再現、⑥トリッキング(アクロバット)、⑦作詞作曲でした。どの発表も個性が光り、素晴らしい発表内容でした。今回、この活動を通して、生徒一人一人の個性への価値付けができて自信が付き、将来の生き方の参考になったのではないかと感じました。この活動への理解と協力ありがとうございました。**【3学年主任：宮城 将吾教諭】**



## 薬物乱用防止特設授業

中学3年生大麻所持による逮捕の新聞報道を受けて、9月13日に那覇地区公立中学校緊急校長会が開催されました。今回のことは県教育委員会も「極めて深刻な事態」であると受け止めています。



そこで、本校は9月20日の6校時に特設授業を全校一斉オンラインで実施しました。生徒指導主事の宮城豪教諭からの経緯説明のあと、県教育長から中学生へのメッセージを校長が読み上げ、ビデオ（～間違っただけに注意！大麻の本当の怖さ～）を放映しました。生徒からは、「私が誘われたらちゃんと断ります。友達がしている場合はしつこく注意します。家族や親戚、友達にも迷惑や影響があります。／脳への悪影響、依存症、暴力団の資金源があるとわかりました。／怪しいサイトには特に注意したい。／SNSはしっかりと考えて利用しようと思いました。」等の感想がありました。

全国的にも日大アメリカンフットボール部や芸能人、スポーツ選手が薬物乱用で逮捕されています。そして今回の事件で、今まで以上に身近に迫っていることの意識を高めていく必要があることを実感しています。ご家庭でも意識を高めていただき、一緒に子どもたちを危険から守っていきましょう。

## 旗頭フェスタ

10月1日（日）に旗頭フェスタが沖縄セルラースタジアムで開催されました。昨年は参加することができなかった分今年にける思いは強く、生徒たちは練習時間が限られている中で早朝より練習に取り組んできました。夏休みから平良直哉教諭が旗頭の製作を開始し、青少協会長仲里朝功さんの協力の下、前日に完成にこぎ着けました。本番前日のYORIMPICで無事にお披露目することができて安堵しました。当日は、スタジアムの真ん中で「学・思・貫」の旗がたなびき、とても立派な演技となりました。



本校は、旗頭団体に所属する職員が2名いることで何とか対応できましたが、今後の継続した取組を考えると、とても心配になります。安全に取り組むために専門の指導者が必要になります。上間地域に旗頭の文化があることを聞きました。今後は地域と学校が協力して、生徒が伝統継承していく機会を持たせたいと考えています。

## 生徒の活躍

夏休み中から1学期終業までの生徒の活躍を紹介します。第63回那覇地区中学校陸上競技大会は今年度で終了しました。

- ・第33回「児童・生徒の平和メッセージ」作文部門 佳作（3年）
- ・第11回科学の甲子園ジュニア那覇地区予選大会 数学分野1位 3名
- ・高円宮杯第75回全日本中学校英語弁論大会那覇地区予選大会 優良賞（3年）
- ・第33回島根県雲南市 永井隆平和賞 中学生の部 佳作（3年）
- ・第74回沖縄県童話・お話・意見発表大会那覇市中学校Bブロック大会 優秀賞（3年）  
→ 那覇地区大会出場へ

- ・2023夏季短水路記録会 女子200m平泳ぎ 2分52秒64 第3位（3年）
- ・第42回タイムス杯クラブ対抗水泳競技大会男子バタフライ100m第2位 50m第2位 男子4×50mフリーリレー 第1位 男子4×50mトドレリレー第3位（1年）

【地区陸上】※予選通過種目のみ紹介

- ・共通男子200M 1位（3年）・共通男子400Mリレー 5位
- ※ 生徒氏名は個人情報のため、掲載を控えております。

## 2学期へ向けて

本校では、生徒の主体性を全面に打ち出した取組を推進しております。総合的な学習の時間「寄未知タイム」の各学年の取組、生徒会が中心となって企画運営する新入生歓迎球技大会やYORIMPICなどの取組です。団活動はYORIMPICを皮切りに、今後いろいろな活動でポイントが加算されて、最終的に団の順位が決まります。縦（先輩・後輩）の絆づくりの一環となります。

2学期には、まず合唱コンクールがあります。そして、1年生は進級へ向けて、2年生は修学旅行へ向けて、3年生は本格的に受験モードで学校生活を送ることになります。秋休みは1学期の振り返りと2学期へ向けての準備をしっかりとしてほしいと思います。

保護者の皆様には、今後とも学校に足を運んでいただき、生徒への声援、支援、学校へのご協力をお願いいたします。